



Extend Our Reach: Pensar global, trabajar local en RioPlex

Brownsville, Texas, 14 de agosto de 2024. Como parte de la campaña Extend Our Reach del Capítulo Noreste, llevamos a cabo el “**U.S.-Mexico Leader Summit: Binational High Level Dialogue**” en Brownsville, Tx, con la participación de destacados líderes binacionales, como **Roberto Velasco**, Jefe de la Unidad para América del Norte, SRE; **Altagracia Gómez**, Coordinadora del Consejo Asesor de Empresas; **John Cowen**, Alcalde de la Ciudad de Brownsville; **Ministra Judith Arrieta**, Cónsul Titular de México en Brownsville; **Adriana Cruz**, Directora Ejecutiva de Desarrollo Económico y Turismo de la Oficina del Gobernador **Greg Abbott**; Congresistas y Alcaldes de diversas ciudades de Texas.

Ejecutivos de empresas estadounidenses en México, negocios con sede en Texas y miembros del Congreso de ambos países, intercambiaron ideas de valor para impulsar el crecimiento económico y la prosperidad en [la región RioPlex](#).

[U.S.-Mexico Leader Summit: Binational High Level Dialogue](#) | Highlights de la conversación

Crecimiento económico y sociedad

El crecimiento económico tiene el potencial de transformar profundamente la sociedad. A medida que la economía se expande, se generan nuevas oportunidades de empleo, se incrementan los ingresos y se mejora la calidad de vida de la población. Este crecimiento no solo se refleja en cifras macroeconómicas, sino también en el bienestar de las comunidades. La inversión en infraestructura, educación y salud, impulsada por una economía en crecimiento, puede reducir las desigualdades y promover una mayor cohesión social. Además, un entorno económico dinámico fomenta la innovación y el emprendimiento, creando un ciclo virtuoso de desarrollo sostenible. En resumen, el crecimiento económico no solo es un objetivo en sí mismo, sino una herramienta poderosa para el cambio social positivo.

Impacto del TLCAN, 1994

El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que entró en vigor en 1994, ha sido un factor crucial en la transformación económica de México. Según **Lorenzo Barrera**, Presidente de AmCham Capítulo Noreste, el TLCAN puso a México en el mapa del comercio global, permitiendo al país integrarse de manera más profunda en la economía mundial.

Este flujo de inversión extranjera no sólo impulsó el crecimiento económico, sino que también fomentó la transferencia de tecnología y conocimientos, mejorando la competitividad de las empresas mexicanas. Además, el acceso preferencial a los mercados





de Estados Unidos y Canadá permitió a las empresas mexicanas expandir sus exportaciones y participar en cadenas de suministro globales.

El TLCAN también tuvo un impacto significativo en el empleo y los ingresos en México. La creación de empleos en sectores como la manufactura avanzada, el sector automotriz y el electrónico contribuyó a la mejora de los niveles de vida y al desarrollo de una clase media más robusta. Esta integración avanzó con el [T-MEC](#) (Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá), que además incluye avances importantes en armonización legislativa.

Relaciones Texas-México

Las relaciones comerciales entre Texas y México han sido históricamente fuertes y continúan evolucionando en un contexto de cambios económicos y políticos. Uno de los principales desafíos es la necesidad de adaptarse a las nuevas regulaciones y políticas comerciales que surgen con la implementación del [T-MEC](#). Estas regulaciones requieren un cumplimiento riguroso y una adaptación constante por parte de las empresas para asegurar que se mantengan competitivas en el mercado global.

Por otro lado, las oportunidades son vastas. Texas, con su economía en rápido crecimiento, se ha convertido en un centro de innovación y tecnología avanzada. Según **Glenn Hammer**, Presidente y Director General de Asociación de Negocios de Texas, Texas está en una "nave espacial" debido a sus relaciones comerciales robustas. Este crecimiento ofrece a las empresas mexicanas la posibilidad de expandirse y colaborar en sectores emergentes como la tecnología aeroespacial y la energía renovable.

Además, el hecho de que el 81% de las mercancías provenientes de México ingresen a Estados Unidos a través de Texas subraya la importancia estratégica de esta relación. Las empresas tienen la oportunidad de aprovechar esta infraestructura logística para mejorar la eficiencia de sus operaciones y reducir costos.

Transformación económica: Texas ha experimentado una notable transformación económica en las últimas décadas, pasando de ser una economía predominantemente agrícola a convertirse en un centro de innovación y tecnología avanzada. Según **Joaquín Spamer**, Presidente del Grupo CIL y representante de AmCham Extend Our Reach en Texas, el estado ha dejado atrás su pasado agrícola y ahora se encuentra en la "puerta del futuro", con avances significativos en sectores como la tecnología aeroespacial y la energía renovable.

Este cambio ha sido impulsado por una combinación de factores, incluyendo una política favorable a los negocios, una infraestructura robusta y una fuerza laboral altamente capacitada. La inversión en investigación y desarrollo ha permitido a Texas posicionarse como un líder en tecnología de punta, atrayendo a empresas y talentos de todo el mundo.





AMERICAN CHAMBER
MEXICO

El sector aeroespacial, en particular, ha visto un crecimiento exponencial, con empresas como **SpaceX** estableciendo operaciones en el estado. Este desarrollo no solo ha creado empleos de alta calidad, sino que también ha fomentado la colaboración entre el sector público y privado para impulsar la innovación.

Además, Texas ha aprovechado su abundancia de recursos naturales para liderar la producción de energía renovable. El estado es uno de los mayores productores de energía eólica en los Estados Unidos y está invirtiendo fuertemente en energía solar. Estas iniciativas no solo contribuyen a la sostenibilidad ambiental, sino que también diversifican la economía y la hacen más resiliente frente a las fluctuaciones del mercado energético.

###

SOBRE AMCHAM

AMERICAN CHAMBER OF COMMERCE OF MEXICO fue fundada en 1917 como una organización independiente, apartidista y sin fines de lucro, afiliada a dos de las más activas e importantes organizaciones de negocios en el mundo: la United States Chamber of Commerce y la Association of American Chambers of Commerce of Latin America (AACCLA).

Al día de hoy, las más de 1,450 empresas agrupadas en **AMCHAM/MEXICO** representan el 21% del PIB nacional y generan 2.5 millones de empleos formales directos y seis millones de indirectos, contribuyendo de forma significativa al desarrollo social y económico de México, además de fortalecer la relación bilateral entre México y los Estados Unidos. Una de sus prioridades es contribuir positivamente en las políticas públicas y el entorno binacional de negocios, así como al fortalecimiento del Estado de Derecho, en particular en aquellos temas que afectan la competitividad, el ambiente de negocios y la seguridad en la operación de las empresas.

<http://www.amcham.org.mx/> | @amchammexico

Contacto de prensa

Karla Ruiz Argáiz

karla.ruiz@miranda-partners.com

+52 55 4342 8561

